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Zusammenfassung

        
Der „Fragebogen zur Erfassung des körperlichen Wohlbefindens” (FEW-16, [1]) wurde in einer repräsentativen deutschen Bevölkerungsstichprobe (573 Befragte in Ostdeutschland und 1900 in Westdeutschland) eingesetzt. In der untersuchten nicht-klinischen Stichprobe scheint das mit dem FEW-16 operationalisierte Konstrukt „körperliches Wohlbefinden” eindimensional zu sein. Da Frauen und Befragte mit zunehmendem Alter niedrigere Werte für „körperliches Wohlbefinden” angeben, wurden nach Geschlecht und Altersgruppen differenzierte Normwerte erstellt. Zusammenhänge zwischen „körperlichem Wohlbefinden” und dem Körperbild, erfasst mit dem „Fragebogen zum Körperbild” (FKB-20 [10]), der Lebensqualität („EURO-HIS-QOL” [11]
          [12]) und Fragen nach Besorgtheit um die finanzielle Situation, die Familie und den Gesundheitszustand liefern Hinweise auf die Validität des Instrumentes.


      
        
Abstract

        
The „Questionnaire for Assessing Subjective Physical Well-Being” by Kolip and Schmidt [1] is examined using data drawn from a nationally representative survey of 573 former East and 1900 former West Germans. In this non-clinical sample the construct „subjective physical well-being” assessed by the „Questionnaire for Assessing Subjective Physical Well-Being” seems to have just one dimension. As women and probands with growing age score lower for „subjective physical well-being” a differentiated standardization was done for gender and age. Connections between „subjective physical well-being” and body-image assessed by the „Body Image Questionnaire” (FKB-20 [10]), quality of life („EURO-HIS-QOL” [11]
          [12]), and questions for concerns about financial situation, family and health give hints for validity of the questionnaire.


      

Key words
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